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____________________________________________________________

RESOLUÇÕES DE AFASTAMENTOS
_______________________________________________________

R E S O L U Ç Ã O Nº 101/2013
A Mesa Diretora da Assembleia Legisla tiva do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com
a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores ANTONIA

DE PÁDUA LOPES COSTA, Matrícula 000074, DIRLA LOPES
DE ALMEI DA, Matríc ula  00 003 4, MÁRI O J UCI VALDO
CU NHA DE ALM EID A, Matríc ula  00 9556 , R EFFERSON
TADEU DA SILVA CASTELO BRANCO, Matrícula 011435,
SOLANGE MACEDO SOARES, Matrícula 001935 e  SUELY
CUNHA RODRIGUES, Matrícula 009962 , para  viajarem com
destino a cidade de Belém-PA, no período de 01.04 a 09.04.2013,
com a finalidade de participarem de Treinamentos: “Repactuação
dos Contratos Administrativos, de obras e Serviços Contínuos na
Administração” junto a  ALE-PA, a serviço deste Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de março de 2013
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Pre side nte
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 102/2013
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores JAFFER DA

SILVA OLIVEIRA,  Matrícula 007981, JENNIFFER
SANTIAGO DO NASCIMENTO, Matrícula 008426,
FRANCIVALDO DE SOUZA LIMA, Matrícula  011069,
RAFAEL DE QUEIROZ LOPES CARVALHO, Matrícula
007722, JOSÉ RAIMUNDO RODRIGUES SILVA, Matrícula
001913, para  via jarem com destino ao município de Uiramutã ,
nos dias 22 e 23.03 .2013, com a finalidade de participarem do
Projeto Assembleia Cidadã que se realizará naquele município, a
serviço, porém, sem ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de março de 2013
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Pre side nte
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 103/2013
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos servidores JOÃO DE

CARVALHO , Matrícula 000077, MARÍLIA APARECIDA
GOMES SOUZA, Matrícula 001376, ALDENICE JOSEFA DE
MELO ALBUQUERQUE, Matrícula  000005, FERNANDO
HEDER NOGUEIRA, Matrícula  013889 e ANA PAULA
AMORIM SILVA, Matrícula 012417, para viajarem com destino
ao município de Uiramutã, nos dias 22 e 23.03.2013, com a finalidade
de participarem do Projeto Assembleia Cidadã que se realizará naquele
município, a serviço, porém, sem ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de março de 2013
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Pre side nte
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O Nº 104/2013
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AU TORI ZAR  o afa sta mento dos servidores

GRACINETH PEREIRA ALVES ,  Matrícula 0 07920, JOSÉ
NILTON MATIAS LIMA, Matrícula 007707, SARA PATRÍCIA
RIBEIRO FARIAS, Matrícula  013116, CARLOS EUGÊNIO
LUCAS VIDAL, Matrícula 010763, EDNALDO SOARES DE
MENDONÇA, Matrícula 011791 e LUIS GOMES DA SILVA,
Matrícula 009200, para via jarem com destino ao município de
Ui ramutã , nos d ias 22  e 23 .0 3 .2 013 , com a final ida de de
pa rti ciparem do Projeto Assembleia  Cidadã que se r eal iza rá
naquele município, a  serviço, porém, sem ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 22 de março de 2013
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Pre side nte
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

____________________________________________________________

PROJETO DE LEI
_______________________________________________________

PROJETO DE LEI N° 012 DE 2013
Institui o dia Estadual dos
Motoristas Condutores de
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Ambulância do Estado de
Roraima.

    O GOVERNADOR DO ESTADO DE RORAIMA:
  Faço saber que a Assembléia Legislativa aprovou e eu sanciono a
seguinte Lei:
    Art. 1º - Fica instituído o “Dia Estadual dos Motoristas Condutores
de Ambulância do Estado de Roraima”, a ser celebrado, anualmente,
em 10 de outubro.
    Art. 2º - O “Dia Estadual dos Motoristas Condutores de Ambulância
do Estado de Roraima” ficará afeto à Secretaria de Estado da Saúde e
fará parte do calendário anual de realizações da Pasta.
    Art. 3º - Esta lei entrará em vigor na data da sua publicação.

Sala de Sessões, 18 de Março de 2013.
Dhiego Coelho

Deputado estadual-PSL

JUSTIFICATIVA
A política de saúde publica em nosso país necessita ser norteada

por programas humanitários, contar com um clima organizacional
que valorize o ser humano. Nesta visão, o exercício da profissão de
motorista de ambulância deve somar varias competência. A técnica
pelo exercício da condição de motorista , a  humana por tratar
diretamente com a pessoa, numa condição em que todas as
eventualidades são possíveis.

É importante ressaltar que, garantir o dia do motorista de
ambulância em âmbito estadual, é motivar uma profissão de extrema
relevância para a  sociedade, assim como retribuir o que estes
profissionais no seu cotidiano fazem em prol de milhares de pessoas
que encontram-se fragilizadas.

Estes profissionais no seu dia-a-dia alem de salvar inúmeras
vidas enfrentam a insalubridade sem estabilidade jurídica no que diz
respeito à segurança do trabalho. Por isso devemos lutar não somente
para assegurar esta homenagem assim como para garantir que estes
profissionais tenham resguardado seus direitos.

Valorizar este profissional é compreender a função social de
um agente publico que necessita de sensibilidade, competência e
também de reconhecimento social. Levando em consideração todo o
stress emocional enfrentado todos os dias em decorrência das mortes,
acidentes e sofrimento de familiares dos doentes.

____________________________________________________________

INDICAÇÕES
_______________________________________________________

GABINETE DA DEPUTADA ANGELA ÁGUIDA PORTELLA
INDICAÇÃO Nº 008/2013

A deputada que a esta subscreve, com amparo no art. 202 do Regimento
Interno desta Casa Legisla tiva, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Roraima, da seguinte
Indicação:
- Abertura de bueiros no tronco das Vicinais 01, 02 e 03 na
Comunidade dos Sonhos localizada no município de Mucajaí - RR.

JUSTIFICATIVA
Atendendo a reivindicação da Associação de Produtores Rurais da
Jaciparaná e Macuxi – APROJAXI, onde o meio de subsistência desses
produtores, se caracteriza pela produção de mandioca, cana, melancia
e a venda de animais de pequeno porte como galinha e porco, vimos
através desta, solicitar a abertura de bueiros no tronco das Vicinais 01,
02 e 03 na Comunidade dos Sonhos localizada no Município de Mucajaí
- RR, com o intuito de facilitar o escoamento da produção mencionada
e melhorar a qualidade da produção e renda rural de aproximadamente
58 (cinqüenta e oito) famílias que residem naquela localidade há oito
anos, conforme documento anexo.
Diante o exposto, contamos com o apoio de Vossa Excelência  e
agradecemos antecipadamente.

Sala das Sessões, 19 de março de 2013.
ANGELA ÁGUIDA PORTELLA

Deputada Estadual - PSC

____________________________________________________________

RECEBIDO DOS DEPUTADOS: OFÍCIOS EXPEDIDOS
_______________________________________________________
GABINETE DO DEPUTADO SOLDADO SAMPAIO.
Ofício  nº 028/2013.   Palácio Antônio Martins, 12 de março de 2013.
____________________________________________________
Excelentíssimo Senhor

Francisco de Sales Guerra Neto
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
____________________________________________________
Senhor Presidente,

Cumprimentando-o, cordialmente, comunico  a
Vossa Excelência que renuncio a minha participação como Membro
da Comissão Especial Externa, criada por meio da Resolução nº 007/
13, “Para, nos termos do Ato Normativo nº 001/12 e Requerimento
nº 015/12, ouvir o Senhor Sebastião Camelo de Sena Filho, Diretor-
Presidente da Companhia de Água e Esgoto de Roraima-CAERR.

Atenciosamente,
Soldado Sampaio
Deputado Estadual

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA CENTÉSIMA OCTOGÉSIMA
QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO QUADRAGÉSIMO
QUINTO PERÍODO LEGISLATIVO DA SEXTA LEGISLATURA
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA.
Às nove horas do dia quatorze de março de dois mil e treze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima centésima
octogésima quarta Sessão Ordinária do quadragésimo quinto Período
Legislativo da sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado
de Roraima. Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente em
exercício, Deputado Chicão da Silveira, declarou aberta a Sessão,
convidando o Senhor Deputado Marcelo Natanael, para atuar como
Segundo Secretário Ad hoc. Prosseguindo, solicitou ao Senhor Segundo
Secretário, Deputado Marcelo Natanael, proceder à leitura da Ata da
Sessão anterior, que foi lida e aprovada na íntegra. Em seguida, solicitou
ao Senhor Primeiro Secretário, Deputado Marcelo Cabral, proceder à
leitura do Expediente: RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: Ofício N°02/
13, de 12/03/2013, do Deputado Joaquim Ruiz, comunicando que
renuncia a participação como Membro da Comissão Especial Externa.
Ofício N° 006/13, de 13/03/2013, do Deputado Marcelo Cabral,
comunicando a ausência na Sessão do dia 13/03/2013. Projeto de
Resolução Legislativa S/N° de 07/03/2013, do Deputado Mecias de
Jesus, que altera dispositivos da Resolução Legislativa N°011/92, de
30/06/1992, que aprovou o Regimento Interno com suas alterações.
DIVERSOS: Oficio S/N°, de 07/03/2013, do Deputado Campos
Machado, enviando a cópia da Proposta de Emenda à Constituição do
Estado N° 01, de 2013. CT. DAR/GARO-010/133-22-ALE, de 28/03/
2013, da Embratel, informando que aprova o Plano Geral de Metas
para a Universalização do Serviço Telefônico Fixo Comutado (STFC)
no Regime Público. GRANDE EXPEDIENTE: O Senhor Deputado
Erci de Moraes iniciou manifestando sua satisfação com a notícia que
o conclave elegeu, na última quarta-feira, dia 13, o Cardeal Jorge
Mario Bergoglio, argentino, como novo Papa, sucessor de Bento XVI
à frente da Igreja Católica Apostólica Romana. Em seguida, ressaltou
que a escolha do novo Papa surpreendeu o mundo, pois, segundo ele,
após centenas de anos, o postulado não escolheu um Papa de
procedência europeia, mas sim da América do Sul. Segundo o Senhor
Deputado, o Papa Francisco tem pautado sua trajetória na simplicidade
e na humildade, requisitos esses que, segundo ele, irão ajudar a brandar
as águas revoltas em que vive o mundo. Finalizou fazendo um apelo à
imprensa do Estado para que dê maior ênfase a matérias dessa
relevância, uma vez que enquanto o mundo noticiou o pontificado de
forma grandiosa, a imprensa do Estado preferiu enfatizar notícias
sensacionalistas. O Senhor Deputado Soldado Sampaio iniciou
referindo-se às normas adotadas pelos diretores de Unidades de Saúde
com relação às tabelas de escalas de plantões extras dos servidores,
que segundo o Senhor Deputado, independente de o servidor estar
doente ou não, são tolhidos de tirar esses plantões, destacando que são
medidas arbitrárias, pois entende que pelo fato de o Governo do Estado,
até o presente momento, não haver mandado o Plano de Cargos e
Carreiras desses servidores, eles encontram-se sem a devida valorização
de suas funções, razão pela qual necessitam realizar os referidos
serviços, já que é esta lei que define os direitos e deveres dos servidores.
Prosseguindo, lembrou que por várias vezes o Secretário de Saúde
esteve na Assembleia, embora até o presente momento nada ficasse
definido, ressaltando que o próprio Ministério da Saúde recomenda
que o referido plano seja formado por uma comissão paritária
envolvendo os trabalhadores da área de saúde, através de seus sindicatos.
Dando continuidade, disse que tudo o que está acontecendo com relação
a esses servidores é de conhecimento do Senhor Governador, do
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Secretário de Saúde, bem como de outros órgãos do Estado, lembrando
que, para fatos como esses não se repetirem, faz-se necessária  a
aprovação urgente desse Plano, com a devida remuneração. Em
seguida, informou à Comissão de Saúde da Casa que estará entrando
com uma representação no Ministério Público com relação a essa
medida tomada pelos Diretores dessas unidades, em virtude dos
servidores estarem sendo penalizados pela determinação. Finalizou
dizendo que estará reiterando documentação ao Ministério Público
para ação contra o Governo do Estado, com o objetivo de que seja
enviado para este Poder, o quanto antes, o Plano de Cargos e Salário
dos Servidores da área de saúde; ao mesmo tempo em que pediu apoio
do Presidente da Comissão de Saúde, do Líder do Governo e dos demais
Parlamentares, no sentido de sensibilizar o Senhor Governador para
que tome as devidas providências, enviando para esta Casa o referido
plano para análise por este Poder. O Senhor Deputado Mecias de Jesus
iniciou solicitando o apoio de seus colegas Deputados para juntos
aprovarem a criação da Tribuna Popular da Assembleia Legislativa do
Estado de Roraima, que permitirá a sindicatos, associações e outras
entidades de classe, pronunciarem-se de quinze em quinze dias, as
quartas-feiras, pelo tempo de trinta  minutos em defesa  de seus
representados. Finalizou dizendo que tal dispositivo é muito importante
para que se possa ouvir os anseios e clamores da sociedade. O Senhor
Deputado Ivo Som reportou-se à escolha do Papa, destacando que
pela primeira vez foi escolhido um Papa da América Latina, cujo
nome adotado por ele foi Francisco, e que, em sua primeira aparição
pública na condição de Papa, manifestou felicidade pela escolha, pedindo
muita fé e reza, visto que sua missão é difícil, mas que iria lutar pela
união das religiões para que todos convivam pacificamente. Em seguida,
informou que o atual Papa teria ficado em segundo lugar na eleição
que escolheu Bento XVI. Finalizou destacando que pela primeira vez,
também, na história da igreja católica, a renúncia de um Papa realiza
uma nova eleição em um pequeno espaço de tempo. O Senhor Deputado
Coronel Chagas ocupou a Tribuna para lembrar que no dia 15 de
março comemora-se o Dia Mundial do Consumidor, data escolhida em
razão de uma mensagem remetida pelo então Presidente John Kennedy
ao Congresso Americano reconhecendo diversos direitos dos
consumidores, especialmente no tocante à segurança, às informações
e a livre escolha dos produtos e serviços. Continuando, ressaltou que
esta data marca, também no Brasil, o aniversário de 23 anos da vigência
do Código do Consumidor, período em que introduziu significativas
modificações no mercado de consumo, como a adaptação de institutos
de sucesso do direito estrangeiro, principalmente europeu, para a
realidade brasileira. De acordo com o Senhor Parlamentar, embora a
data mereça comemorações, o Dia do Consumidor ainda traz muitos
dissabores, citando como exemplo a tragédia ocorrida em Santa Maria,
no Rio Grande do Sul, que culminou na morte de duzentos e quarenta
consumidores que deixaram suas casas para  se divertirem e não
voltaram. Na opinião do Senhor Parlamentar, o Código do Consumidor
é excelente, mas depende de um trabalho intenso e amplo de
fiscalização, destacando que em Roraima o consumidor ainda depende
das ações dos Parlamentares quando almejam ver seus direitos
garantidos. Em seguida, reportou-se às ações do PROCON instalado
há quase um ano nesta Casa, que recebe variadas queixas, diariamente,
e merece ter sua estrutura  ampliada e reforçada para melhor
instrumentalizar e aumentar sua força na defesa do consumidor.
Finalizou, informando que o PROCON Assembleia, para o ano de
2013, pretende implementar seus projetos de pesquisa de preços e
assessorar a criação de PROCONS nas Câmaras municipais, além do
site do PROCON, ressaltando que o balanço do primeiro ano é positivo
mas que ainda há muito o que ser feito para proteger os consumidores.
O Senhor Deputado Marcelo Natanael usou a Tribuna, inicialmente,
para reportar-se à denúncia que fez nesta Casa, referente aos honorários
advocatícios milionários que a CERR pretendia pagar, segundo o Senhor
parlamentar, essa denúncia foi feita na Tribuna no dia vinte e seis de
fevereiro, e já no dia vinte e oito a Procuradoria pediu a intervenção
no processo. Continuando, o Senhor Parlamentar enalteceu a
importância dos pronunciamentos proferidos na Tribuna e parabenizou
todos os Procuradores que tomaram conhecimento de seu
pronunciamento e imediatamente tomaram providências.
Prosseguindo, fez a leitura do acordo firmado entre a CERR e a
ELETROBRAS Distribuição-Roraima, ressaltando as cláusulas dos
honorários advocatícios que ficaram a cargo da CERR e somam o
montante de um milhão e setecentos mil reais, enfatizando ainda que,
apesar do acordo ainda não ter sido homologado, o depósito já foi

realizado na agência da Caixa Econômica Federal na conta da Boa
Vista Energia. Finalizou, dizendo que estes honorários estão muito
além dos valores praticados nos outros estados brasileiros; destacando
ter fé que o juiz autorize a intervenção da Procuradoria nesse processo
que, segundo ele, é um descaso com o dinheiro da população roraimense.
ORDEM DO DIA: Não houve. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Senhor
Deputado Ivo  Som convocou  os membros  da Comissão  de Defesa  do
Consumidor: os Deputados Coronel Chagas, Jânio Xingú, Mecias de
Jesus e Soldado Sampaio, para uma reunião extraordinária, hoje, após
a Sessão, no Plenário deste Poder, para apreciação e deliberação dos
Projetos de Lei nº 030/12 e 052/12. Finalizou, registrando sua ausência
na próxima segunda-feira, pois estará na Venezuela como membro da
Comissão de Fronteiras. O Senhor Deputado Gabriel Picanço usou
deste expediente para retificar sua fala nas Explicações Pessoais do
dia anterior, quando relatou a existência de três escolas do Estado em
situação de dificuldade, pois segundo o Senhor Deputado, surgiram
mais duas: a Escola Diva Alves Lima, cujas centrais de ar estão instaladas,
embora não funcionem; e a escola Alan Cardec, de São Luís do Anauá
que também está parada, o que totaliza, na verdade, cinco escolas.
Continuando, citou ainda a Escola Major Alcides; a Escola Henrique
Dias, de São João do Baliza; e a Escola Castelo Branco, em Caracaraí,
que também estão paradas. Prosseguindo, lembrou que os prédios
públicos do Estado de Roraima, em todas as esferas, não estão sendo
cuidados, correndo risco de deterioração, como também, as Secretarias
de Educação, de Segurança, de Administração e Obras, que, de acordo
com o Senhor Parlamentar, estão em péssimas condições de
funcionamento. Após, frisou o Senhor Deputado que se o Estado não
tomar nenhuma providência para solucionar esses problemas, daqui
mais um ano nenhuma das escolas e das referidas secretarias oferecerão
condições de funcionamento, acrescentando que, também, estão
abandonadas pelo Governo: a Casa do Estudante, em Manaus e a Casa
do Estudante de Boa Vista. Finalizando, informou que, segundo uma
matéria da Folha de Boa Vista, há mais de cinco meses a Empresa
Cometa não paga seus funcionários, lembrando da Lei 885 aprovada
para combater os descasos do Estado com as empresas;pedindo
providências para ajudar os funcionários que estão com os seus salários
atrasados. O Senhor Deputado Joaquim Ruiz mostrou-se preocupado
com as colocações feitas pelo Deputado Gabriel Picanço, a respeito
das escolas que estão com problemas de funcionamento, dizendo que,
se esta Casa desse condições para a Comissão de Educação trabalhar,
ouvindo todas as escolas e buscando o entendimento com as prefeituras
e com a Secretaria de Educação, a história seria outra, pois segundo o
Senhor Parlamentar, as comissões não têm estrutura para se deslocar
aos municípios. Finalizou, convocando os Parlamentares Erci de
Moraes, Coronel Chagas, Ionilson Sampaio, Flamarion Portela e
Chicão da Silveira, para reunir a Comissão da Dívida do Estado, cujo
relatório, segundo o Senhor Deputado, precisa ser fechado até o final
do mês. O Senhor Deputado Coronel Chagas informou que o
PROCON/ASSEMBLEIA, em alusão ao Dia Mundial do Consumidor,
irá comemorar amanhã, realizando em frente à Assembleia a entrega
de cartilhas e código de defesa do consumidor, entre outros materiais;
convidando os servidores da Casa e todos os parlamentares para
prestigiarem o evento. O Senhor Deputado Flamarion Portela lamentou
ter que ocupar o espaço para cobrar providências com relação à falta
de internet em seu gabinete, o que, em sua opinião, é uma vergonha
este Poder não ter internet funcionando de forma correta para agilizar
os trabalhos desta Casa, o Senhor Deputado pediu esclarecimentos
sobre o que está acontecendo no setor de informática. O Senhor
Presidente em exercício Chicão da Silveira cumprimentou a colunista
Shirley Rodrigues pelo destaque que sua coluna deu ao conclave para a
escolha do novo Papa, parabenizando o Papa Francisco pela escolha
de seu nome. E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente
declarou encerrada a Sessão, convocando outra para o dia 19, à hora
regimental.  Estiveram presentes os Senhores Deputados: Célio
Wanderley, Chicão da Silveira, Coronel Chagas, Dhiego Coelho, Erci
de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, Ivo Som, Jânio Xingú,
Jean Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Marcelo Natanael, Mecias
de Jesus, Naldo da Loteria Remídio Monai e Soldado Sampaio.
Aprovada em: 20/03/2013

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA CENTÉSIMA OCTOGÉSIMA
SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DO QUADRAGÉSIMO QUINTO
PERÍODO LEGISLATIVO DA SEXTA LEGISLATURA DA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA.
Às nove horas do dia vinte de março de dois mil e treze, no Plenário
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desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima centésima octogésima
sexta Sessão Ordinária do quadragésimo quinto Período Legislativo da
Sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.
Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente em exercício,
Deputado Coronel Chagas, declarou aberta a Sessão, solicitando ao
Senhor Segundo Secretário, Deputado Naldo da Loteria, proceder à
leitura da Ata da Sessão anterior, que foi lida e aprovada na íntegra.
Em seguida, solicitou ao Senhor Primeiro Secretário, Deputado Chicão
da Silveira, proceder à leitura do Expediente: RECEBIDOS DOS
DEPUTADOS: Projeto de Lei S/N, de 18/03/2013, do Deputado Diego
Coelho, que institui o dia Estadual dos Motoristas Condutores de
Ambulância do Estado de Roraima; Oficio N°013/2013, de 18/03/
2013, do Deputado Jean Frank, justificando ausência na Sessão
Ordinária nos dias 12 e 13 de março de 2013; Memo N°018/2013, de
07/03/2013, do Deputado Brito Bezerra, juntamente com DVD
intitulado: Brasil Venezuela – Fronteira Vulnerável, enviado pela
associação de distribuidores e atacadista do estado de Roraima-ADARR;
Ofício N° 07/13, de 12/03/2013, do Deputado Coronel Chagas,
comunicando renúncia de participação como Membro da Comissão
Especial Externa; Indicação S/N, de 19/03/2013, da Deputada Angela
Águida Portella, sobre abertura de bueiros no tronco das vicinais 01,02
e 03 na Comunidade dos Sonhos, localizada no município de Mucajaí-
RR; Ofício N° 006/13, de 19/03/2013, informando extinção de
comissão no dia 19/03/2013. Requerimento nº09/13, de 20/03/13, de
autoria de vários Deputados requerendo a transformação da Sessão
Plenária do dia 09 de abril do corrente, às 10hs, em Comissão Geral,
momento em que esta Casa realizará Audiência Pública junto com a
frente Parlamentar Amazonas/Roraima em defesa da segurança de
brasileiros em território venezuelano, através das Comissões
Permanentes desta Casa de Ciência, Tecnologia, Relações Fronteiriça
e MERCOSUL, e Indústria , Comércio e Turismo em conjunto.
RECEBIDOS DO PODER EXECUTIVO: Ofício Circular n° 002/13,
de 12/03/2013, convidando para a 1ª Reunião Técnica para Promoção
e Apresentação do Plano Nacional dos Direitos da  Pessoa com
Deficiência “Viver Sem Limites”, no dia 18/03/2013, no Auditório da
Universidade Estadual de Roraima - UERR, das 14h às 17h; Ofício n°
006/2013, de 14/03/2013, reiterando Ofício Circular N° 071/2012/
SEJUC/RR/DJDHC; Mensagem Governamental N° 017/2013, de 19/
03/2013, anexo Projeto de Lei que introduz modificações à Lei N°
773, de 04/05/2010, a qual dispõe sobre a instituição do Centro de
Tecnologia de Informação Fazendária-CETIF e cria a Corregedoria da
Fazendo; Mensagem Governamental N° 016/2013, de 19/03/2013,
que altera a Lei N° 837, de 17/01/2012; dispõe sobre o Plano Plurianual-
PPA, para o quadriênio 2012-2015; e abre ao Orçamento Fiscal da
Secretaria de Estado da Cultura-SECULT, crédito no valor de R$
3.243.676,00 (três milhões, duzentos e quarenta e três mil, seiscentos
e setenta e seis reais); Mensagem Governamental N° 015/13, de 19/
03/2013, incluso Projeto de Lei Ordinária que versa sobre a alteração
da Lei N° 857,de 18/07/2012, que dispõe sobre a estrutura
organizacional da Secretaria de Estado da Fazenda. EXTERNOS: Ofício
N° 017/13, de 15/03/2013, Projeto de Lei anexo que dispõe sobre a
revisão dos vencimentos e proventos dos servidores públicos, ativos e
inativos do Poder Judiciário do Estado Roraima; Ofício N° 032/2013,
de 11/03/2013, informando a necessidade de realização de visitas
técnicas com a finalidade de subsidiar o exame das referidas contas, na
oportunidade apresenta a equipe técnica do Departamento de
Fiscalização de Obras Públicas e Meio Ambiente – DEFOP; Carta S/N,
de 18/03/2013, Clamando a Todos; Oficio Circular N°042/13, de 07/
03/2013, sobre CPI da Telefonia e em anexo cópia da Portaria 002/
13-UNALE; Ofício S/N, de 14/03/13, agradecendo a Moção de Pesar,
aprovada por este respeitado órgão, à Ana Sandra Nascimento de
Queiroz. GRANDE EXPEDIENTE: O Senhor Deputado Joaquim Ruiz
reportou-se às irregularidades ocorridas nos exames do ENEM,
questionando o Ministério Público por não tomar providências contra
o MEC, prejudicando sobremaneira os estudantes de todo o Brasil,
principalmente os de Roraima. Em seguida, destacou os erros absurdos
das provas de redação de São Paulo, colhidas na Internet, a exemplo
de duas situações, uma em que o aluno explanou sobre receita de
macarrão instantâneo e em outra sobre o hino do Palmeiras, às quais
foram conferidas boas notas. Segundo o Senhor Deputado, o ENEM
faz o Brasil voltar a ser o Brasil Colônia, onde os colonizadores são o
sul e o sudeste e os colonizados são o norte e o nordeste, questionando
a injustiça de 400 ou 500 estudantes de Roraima competirem com
40.000 estudantes de São Paulo já que é notória a desigualdade social

na rede pública de ensino. Na opinião do Senhor Parlamentar, é preciso
regionalizar o ENEM, para que concorram apenas os estudantes com
o mesmo perfil  educacional, o que tornaria o processo mais
transparente para pais e alunos, ressaltando que o ENEM serve somente
à elite brasileira, cujos estados mais pobres são extremamente
prejudicados. Dando prosseguimento, informou que não tomou
conhecimento de matéria alguma, na mídia nacional, sobre fiscalização
do ENEM ou qualquer posicionamento em relação a tudo o que foi
colocado nas redes sociais do país. Continuando, frisou que em sua
opinião, o ENEM foi feito para dar oportunidade apenas para alunos
dos Estados do sul e sudeste, que tiram as vagas dos alunos do norte e
nordeste, pois se torna difícil competir com quem tem maior poder
aquisitivo. Finalizou informando que recebeu mais de 100 mensagens
de estudantes de Roraima pedindo uma posição deste Poder, dizendo
que irá reunir a comissão de educação para elaborar um documento e
encaminhar ao MEC sobre a situação que vem ocorrendo, pois segundo
o mesmo, se não for tomada nenhuma providência, a falta de
credibilidade no ENEM acabará com a esperança dos estudantes dos
Estados mais pobres de competirem com os estudantes dos Estados
mais ricos. O Senhor Deputado Flamarion Portela iniciou manifestando
sua preocupação com o possível atraso, no mês de março, no repasse
de verbas por parte do Executivo aos Poderes, ressaltando que no mês
de fevereiro houve o maior repasse de FPE do Estado, e o Governo,
por falta de planejamento e administração, baseia-se nesses valores
mesmo sabendo que no mês seguinte o repasse poderá ser menor, e
continua gastando absurdos com propagandas políticas, bombardeando
a população nos horários nobres no rádio e na televisão. De acordo
com o Senhor Deputado, o último institucional do Governo divulgado
nos meios de comunicação é sobre a importância do Dia da Água,
quando convida as pessoas a irem ao Rio Branco ou aos igarapés, no
próximo dia 22, limpar os mananciais. Prosseguindo, afirmou que o
Governo, ao mesmo tempo em que incentiva a população a preservar
a natureza, joga todas as semanas dejetos in natura no Rio Branco, em
local acima de onde é realizada a captação da água que abastece as
famílias boa-vistenses, fato denunciado por diversas vezes pelos meios
de comunicação. Segundo o Senhor Deputado, o Diretor da CAER, em
uma entrevista, disse que por falta de automatização, sempre que falta
energia o operador tem que percorrer todas as estações para religar a
bomba. Continuando, questionou por que um sistema que consome
milhões de reais não tem condições de ser automatizado? Em seguida,
informou que em visita a BR-432, juntamente com o Senhor Deputado
Gabriel Picanço, puderam constatar a precariedade nas condições de
trafegabilidade naquelas estradas, que apresentam três pontes quebradas,
dificultando a vida daqueles moradores, principalmente dos alunos,
que na maioria das vezes não tem transporte e nem merenda escolar e
precisam sair às cinco da manhã para retornam somente às quinze
horas, situações de prejudicam significativamente o aprendizado.
Finalizou fazendo um apelo à Secretaria de Infraestrutura para que, de
imediato, resolva o problema de trafegabilidade tendo em vista a
chegada do inverno e a possibilidade dos alunos perderem o semestre
ou serem aprovados sem condições, ficando a resolução do problema
adiada mais uma vez. Senhor Deputado Jânio Xingu iniciou seu
pronunciamento destacando que nenhum Governo, seja ele qual for,
dará conta de cuidar de dois mil e quinhentos quilômetros de estradas
vicinais, principalmente na época do inverno. Pois, segundo o Senhor
Parlamentar, na grande maioria dessas vicinais não há moradores. De
acordo com o Senhor Deputado, é preciso que a oposição além de só
criticar, também reconheça algo de bom que o Governo vem fazendo
como o asfaltamento de estradas que são de extrema relevância com
a implantação de um modelo que serve de referência para o norte do
País. Continuando, ressaltou que já esteve por duas vezes no Pará, seu
Estado de origem após ter sido eleito Deputado Estadual, destacando
que apesar do Estado ser o segundo maior estado do norte não tem
nenhuma estrada vicinal asfaltada. Prosseguindo, destacou que o
Governo tem avançado em muitas áreas, desta forma, lembrou aos
presentes que cinqüenta por cento dos postos de saúde de Boa Vista
foram fechados na gestão da oposição, sobrecarregando o Hospital
Geral de Roraima que passou a atender também a demanda da saúde
preventiva. Contudo, informou que a Prefeita recém-eleita  está
recuperando os postos de saúde e em integração com o Governo do
Estado certamente melhorará o sistema de saúde municipal. Em seguida,
o Senhor Parlamentar, teceu comentários a respeito do vale-
alimentação, destacando que anteriormente para recebê-lo as pessoas
tinham que enfrentar filas, muitas vezes no sol. Contudo, o Governador
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Anchieta acabou com esse sofrimento e com a ação dos atravessadores
criando o cartão magnético,  destacando que apesar da crise financeira
enfrentada pelo Governo nenhuma das cinqüenta e quatro mil pessoas
assistida pelo programa ficou sem receber seu benefício. Em seguida,
ressaltou que a renuncia  do Governador Anchieta não passa de
especulações, pois o mesmo não é covarde para renunciar, pois tem
feito muito por Roraima e jamais irá cometer um erro tão grave como
esse. Finalizou destacando que fazer oposição é muito fácil, difícil é
mostrar o caminho. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente anunciou
para a pauta da Ordem do Dia a discussão e votação, em turno único,
da Mensagem Governamental de Veto n° 002/13, de veto parcial ao
Projeto de Lei nº 059/12, que “Dispõe sobre a criação de Plano de
Cargos, Carreiras e Remunerações dos Servidores da Educação Básica
do Estado de Roraima (PCCREB), e dá outras providências”, de autoria
governamental; da Mensagem Governamental de Veto nº 004/13, de
veto total ao Projeto de Lei nº 096/11, que Institui o Programa
Estadual de Fortalecimento da Atenção Básica à Saúde, de autoria do
Deputado Rodrigo Jucá; da Moção de Pesar nº 009/13, aos familiares
da Senhora Clea de Melo Cavalcanti, pelo seu falecimento ocorrido
no dia 19 de março do corrente, na cidade de Belém-PA. Em seguida,
o Senhor Presidente suspendeu a Sessão pelo prazo regimental para
que a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final pudesse analisar
e emitir parecer às referidas matérias. Após, o tempo estipulado, o
Senhor Presidente reabriu a Sessão, solicitando ao Senhor Primeiro
Secretário proceder à leitura da Moção de Pesar n° 009/13. Colocada
em discussão e votação a Moção foi aprovada. Em seguida, o Senhor
Presidente informou que os demais projetos constantes na Ordem do
Dia foram transferidos para  a pauta da próxima Sessão.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não houve. E, não havendo mais nada a
tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente Sessão,
convocando outra para o dia 21, à hora regimental. Estiveram presentes
os Senhores Deputados: Angela Á. Portella, Aurelina Medeiros, Célio
Wanderley, Chicão da Silveira, Chico Guerra, Coronel Chagas, Flamarion
Portela, Gabriel Picanço, George Melo, Ionilson Sampaio, Ja lser
Renier, Jânio Xingú, Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Marcelo Natanael,
Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai e Soldado Sampaio.
Aprovada em: 21/03/2013

ATA DA SESSÃO SOLENE, EM 15 DE FEVEREIRO DE 2013.
45º PERÍODO LEGISLATIVO DA 23ª SESSÃO

LEGISLATIVA DA 6ª LEGISLATURA.
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CHICO GUERRA.

Às nove horas do dia quinze de fevereiro de dois mil e treze,
no Plenário desta Casa Legislativa, nesta cidade de Boa Vista, capital
do Estado de Roraima, deu-se início à Sessão Solene de instalação do
Quadragésimo Quinto Período Legislativo da Vigésima Terceira Sessão
Legislativa da Sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado
de Roraima.

A Senhora Mestre de Cerimônia (Márcia Seixas) - Senhoras e
Senhores, bom-dia. Damos início à Sessão Solene de instalação do
Quadragésimo Quinto Período Legislativo da Vigésima Terceira Sessão
Legislativa da Sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado
de Roraima.

Com a palavra Sua Excelência, o Senhor Presidente da
Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, Deputado Chico Guerra.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) –  Bom-dia a  todos.
Quero agradecer a presença de vocês nesta  Casa e dizer da nossa
satisfação em tê-los aqui.

Convido a Senhora Deputada Ângela Portella para conduzir a
Mesa dos trabalhos o Excelentíssimo Senhor Governador José de
Anchieta Junior.

Convido a Senhora Deputada Aurelina Medeiros para conduzir
a Mesa dos trabalhos, o Senhor Vice-Governador Chico Rodrigues.

Convido o Senhor Deputado Célio Wanderley para conduzir a
Mesa dos trabalhos o Senhor Presidente do Tribunal de Justiça, Doutor
Lupercino Sá Nogueira Filho.

 Convido o Senhor Deputado Ionilson Sampaio para conduzir
a Mesa dos trabalhos, o Senhor Deputado Rodrigo Jucá, nesse ato,
representando o Senador Romero Jucá.

 Convido o Senhor Deputado Brito Bezerra para conduzir a
Mesa dos trabalhos, o Senhor Deputado Flamarion Portela, nesse ato,
representando a Senadora Ângela Portela.

 Convido o Senhor Deputado Remídio Monai, para conduzir a
Mesa dos trabalhos o Senhor Deputado Federal Chico das Verduras.

 Convido o Senhor Deputado Naldo da Loteria para conduzir
a Mesa dos trabalhos, o Senhor Vice-Prefeito em Exercício Marcelo
Moreira.

 Convido o Senhor Deputado Marcelo Cabral para conduzir a
Mesa dos trabalhos, o Senhor Procurador Geral de Justiça do Ministério
Público, Doutor  Fábio Stica.

 Convido o Senhor Deputado Célio Wanderley para conduzir
a Mesa dos trabalhos, o Senhor Presidente da Câmara dos Vereadores,
Léo Rodrigues.

 Convido o Senhor Deputado Mecias de Jesus para conduzir a
Mesa dos trabalhos o Reverendíssimo Bispo da Diocese de Roraima
Dom Roque.

 Convido a Senhor Deputado Remídio Monai para conduzir a
Mesa dos trabalhos a Professora, Doutora, Maria das Graças Santos
Dias, Pró-Reitora de extensão da Universidade Federal de Roraima,
nesse ato representando a Magnífica Reitora Gioconda Martinês.

 Convido o Senhor Deputado Chicão da Silveira para conduzir
a Mesa dos trabalhos o Senhor Presidente da Ordem dos Advogados do
Brasil, Seccional Roraima, Doutor Jorge Fraxe.

Convido o Senhor Deputado Ionilson Sampaio para conduzir
a Mesa dos trabalhos o Doutor Stélio Dener, Procurador Geral.

Convido Senhor Deputado Erci de Moraes para conduzir a
Mesa dos trabalhos o Procurador Geral do Ministério Público do
Tribunal de Contas doutor Paulo Sérgio de Oliveira Souza.

Sob a proteção de Deus e em nome do povo de roraimense,
declaro aberta a presente Sessão solene, de Instalação da Vigésima
Terceira Sessão Legislativa da Sexta Legislatura, conforme preceitua
o Artigo 30 da Constituição Estadual, Inciso V do Artigo 117, do
Regimento Interno deste Poder.

Convido as autoridades e os Senhores Deputados, e todos
presentes, para cantarmos o Hino Nacional.

A Senhora Mestre de Cerimônia (Márcia Seixas) – Anunciamos
a palavra do Excelentíssimo Senhor Presidente da  Assembleia
Legislativa do Estado de Roraima, Deputado Chico Guerra.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Convido a Senhora
Deputada Aurelina Medeiros para assumir os trabalhos da Mesa.

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado José de Anchieta
Junior; Excelentíssimo Senhor Vice-Governador Francisco de Assis
Rodrigues, Excelentíssima Senadora Ângela Portela , nesse a to
representado pelo Deputado Flamarion Portela; Excelentíssimo
Senador da República, nesse ato representado pelo Deputado Rodrigo
Jucá, Excelentíssimo Senhor Deputado Federal Francisco Vieira
Sampaio, Excelentíssimo Senhor Vice-Prefeito da Capital Marcelo
Moreira, neste ato representando a Prefeita  de Boa Vista,
Excelentíssimo Senhor Procurador Geral do Ministério Público de
Roraima, Doutor Fábio Stica, Excelentíssimo Senhor Presidente da
Câmara Municipal Léo Rodrigues, Excelentíssimo Bispo da Diocesano
de Roraima, Dom Roque, que com sua presença os fluídos desta Casa
sem sobra de dúvida será boa durante todo o ano., Excelentíssimo
Presidente do Tribunal de Contas do Estado de Roraima, Conselheiro
Ersen Pinheiro Filho; Excelentíssima Professora Doutora, Maria das
Graças dos Santos Dias, Pró-Reitora da Extensão da Universidade
Federal de Roraima, neste ato representando a Magnífico Reitora
Gioconda Martinez; Senhor Presidente da Ordem dos Advogados do
Brasil, Doutor Jorge Fraxe, Senhor Defensor Público Geral do Estado
de Roraima, Doutor Stênio Dener, Procurador Geral do Tribunal de
Contas, Doutor Paulo Sérgio de Oliveira Souza, Excelentíssimo Senhor
Sérgio Pilon, Secretário Chefe da Casa Civil, Excelentíssimo Senhor
PM Edson Prola, Comandante da Briosa Polícia Militar do Estado de
Roraima, em seu nome quero cumprimentar todas as autoridades
militares aqui presentes; Senhoras e Senhores Deputados e demais
autoridades aqui presentes. Em nome do Secretário Leocádio
cumprimento todos os secretários do Estado aqui presentes. Em nome
do ex Deputado Barac Bento, cumprimento os secretários da Secretaria
Extraordinária, meus senhores e minhas senhoras.

O Parlamento é um dos três poderes mais próximo do povo,
e nele se faz ouvir, podendo colaborar na elaboração de Leis, protestar,
aplaudir e se manifestar com seus representantes.

Mais uma vez na rotina anual dessa prática institucional,
apresento os cumprimentos aos Deputados que, durante todo esse
tempo nos ajudaram a construir o Estado de Roraima. Portanto, fica
nosso agradecimento a  todos os Senhores Deputados e Senhoras
Deputadas, diante de tudo que foi feito, principalmente nesses últimos
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dois anos da nossa administração. Nesse período, a  Assembleia
Legislativa votou mais de 100 Projetos de Leis, a sua maioria, oriunda
do Governo do Estado. Esta Casa nunca faltou ao Estado de Roraima,
graças a Deus, desde sua instalação, nenhuma Assembleia desse Estado,
trabalhou mais do que a nossa Assembleia, durante esses 22 dois anos
desde sua instalação. Criamos a nossa Constituição, instalamos todo o
Estado, e hoje temos orgulho de dizer que esta Assembleia é uma das
melhores do Brasil. Portanto, gostaria de dizer que este ano, diante de
todas as dificuldades que vamos ter, queira o governador que o Estado
de Roraima terá como parceiro esta Assembleia, como sempre foi.
Esperamos que este ano seja promissor, como foi o ano passado, e
tenho certeza que  vamos crescer um pouco mais, avançar e, diante da
sociedade, levar aquilo que é dever do Deputado, para que eles possa
realmente cobrar dos Deputados que fazem parte desta Casa.

Nós estamos sonhando com a nossa  televisão, que é um
instrumento forte para poder levar a população mais informação do
poder legislativo. Esse é um sonho iniciado há mais de seis anos pelo
Deputado Mecias de Jesus, e nós vamos conseguir esse ano, com ajuda
do Senador Romero Jucá e da Senadora Ângela Portela, instalar nesta
Casa a nossa televisão, que terá uma programação de 24 horas. Sem
sombra de dúvida, ela irá de encontro com aquilo que nós temos como
foco principal da nossa administração diante desta Casa, que é aproximar
Assembleia o máximo possível da nossa população. Aqui é a Casa do
povo, é aqui que o povo se socorre quando realmente precisa.

Portanto, quero agradecer desde já, aos Deputados que irão
durante todo esse ano fazer com que o Estado de Roraima esteja
sempre amparado por esta Casa, sempre que precisar. Obrigado a
todos vocês.

Convido o Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de
Roraima José de Anchieta Junior, para fazer a leitura  da Mensagem
Anual e Plano de Governo do Poder Executivo para o ano de 2013,
nos termos do inciso 14, do artigo 62 da Constituição Estadual.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Convido o
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Roraima, JOSÉ DE
ANCHIETA JÚNIOR, para fazer a leitura da Mensagem Anual e do
Plano de Governo do Poder Executivo para o ano de 2013, nos
termos do inciso 14, do artigo 62 da Constituição Estadual.

O Senhor Governador do Estado de Roraima – (JOSÉ DE
ANCHIETA JÚNIOR) -Excelentíssimo Senhor Presidente da
Assembleia  Legislativa  do Estado, Deputado Chico Guerra; Vice
Governador Chico Rodrigues; Presidente do Tribunal de Justiça do
Estado de Roraima, Desembargador Lupercino Sá; Deputado Rodrigo
Jucá, que hora representa o Senador Romero Jucá; Deputado Flamarion
Portela, representando a Senadora Ângela Portela; Deputado Federal
Chico das Verduras; Prefeito em Exercício Marcelo Moreira;
Procurador Geral de Justiça do Ministério Público Estadual, Doutor
Fábio Estica; Presidente da Câmara Municipal de Boa Vista, Vereador
Léo Rodrigues; Bispo Diocesano de Roraima , Dom Roque Paloce;
Representando a Reitoria  da  Universidade Federal de Roraima,
Professora Gioconda Martinez; Pró Reitora de Assuntos Estudantis e
extensão, Professora Maria das Graças; Presidente do Tribunal de
Contas, Conselheiro Essem Pinheiro; Presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil-Roraima, Doutor Jorge Fraxe; Defensor Geral
Público, Doutor Stélio Dener; Procurador Geral do Ministério Público
de Contas, Doutor Paulo Sérgio de Oliveira Souza;  Excelentíssimas
Senhoras Deputadas, Excelentíssimos Senhores Deputados, Vereadores
e autoridades presentes.

Volto a esta Casa não apenas para cumprir  o dever
constitucional de apresentar a Mensagem do Governo no início do
ano legislativo, mas para demonstrar o meu apreço e o respeito que
tenho a este Poder, que nunca nos negou apoio na condução das
políticas públicas.

Sou grato a cada um dos Senhores Deputados e a cada uma das
Senhoras Deputadas, independentemente da questão partidária. Ao
seu modo, cada um contribuiu com o amadurecimento do processo
democrático.

Vossas excelências têm conhecimento do ano difícil que foi
2012. O ano de 2013 inicia com novas perspectivas, com as esperanças
renovadas de que possamos, ao final, dizer que fizemos o que era
previsto e avançamos ainda mais.

Senhoras e Senhores Parlamentares, representantes do povo,
é do conhecimento de todos que a base econômica de Roraima gera,
em média, 25% das receitas do setor público estadual. Os demais
recursos vêm do Tesouro Nacional. São as transferências
constitucionais, legais e as voluntárias, além dos provenientes da

captação de recursos junto aos agentes financeiros federais (BNDES,
Banco do Brasil e Caixa Econômica).

Certamente que, os recursos diretamente arrecadados em
Roraima, frutos da cobrança de tributos estaduais, financiam uma
parcela das necessidades do povo roraimense. Mas também, é verdade
que eles são insuficientes, tanto para alavancarmos os investimentos
estruturantes que a sociedade e a economia roraimense demandam,
quanto para  dinamizarmos nosso crescimento e desenvolvimento
econômico e humano sustentável.

Por isso, em razão da fragilidade estrutural de nossa economia
estadual, e à luz do federalismo em vigor no País, precisamos recorrer
ao Governo Federal para suprir nossas carências financeiro-econômicas.

Por consequência, ilustres Parlamentares, quando a economia
brasileira vai bem, há crescimento no PIB e, consequentemente, a
arrecadação federal do IR e do IPI tendem a crescer.

Quando isso ocorre, as transferências federais para Roraima
do FPE e do FUNDEB também crescem e a receita estadual se amplia.

Em 2012, a arrecadação, em termos de reais, (descontada a
inflação) dos recursos do FPE e do FUNDEB foi negativa quando
comparada ao valor de 2011. O crescimento nominal do FPE/2012
foi de 3,1%. Em relação a 2011, o do FUNDEB foi menor (0,1%).

Como o índice de inflação de 2012 (IPCA) foi de 5,84%,
então, o poder real de compra dessas transferências federais caiu quase
3% em 2012. E, de fato, esse quadro é mais grave, ao se considerar que
o total das transferências federais constitucionais cresceu apenas 2%
em relação a 2011.

Adicionalmente, o quadro político-institucional das finanças
públicas teve e tem que conviver com dois fatores de incerteza
institucional. O primeiro, refere-se à  declaração de
inconstitucionalidade do regime regulador dos recursos do FPE, por
decisão do Supremo Tribunal Federal, cujo prazo para o seu saneamento
expirou sem que o Congresso Nacional tenha equacionado o problema
que é dos mais complicados, afinal, diz respeito à distribuição de
recursos tributários (IR e IPI) entre 26 Estados e o Distrito Federal.
Quem está bem no atual regime não quer ceder e, quem se sente
prejudicado quer a mudança com compensações. Para Roraima, essa
ameaça é brutal, pois o FPE representa 61% em média, da soma das
receitas das transferências federais constitucionais e das receitas
diretamente arrecadadas pelo Estado. O segundo, refere-se à distribuição
dos “Royalties” relativos ao petróleo, em que, pelas atuais regras de
partilha, recebemos em 2012 o valor de R$ 6,2 milhões. Pelas novas
regras, vetadas pela Presidência da República, o Estado receberia, já
neste ano, transferências sob a forma de royalties e participação
especial de petróleo em mar, equivalentes à R$ 129,3 milhões.

Diante deste quadro de incerteza institucional e de estagnação
financeira real das transferências constitucionais, mobilizamos as
nossas forças técnicas e políticas para o incremento da arrecadação
dos ICMS, IPVA e Taxas, reforçando o combate à sonegação e
melhorando a eficiência dos serviços fazendários. Com esse reforço,
obtivemos o incremento da arrecadação tributária na ordem de 10,4%
em 2012, comparados a 2011, ou seja, de R$ 443,2 milhões em 2011,
para R$ 489,5 milhões em 2012. Mesmo com esse desempenho das
receitas diretamente arrecadadas, somados com as transferências
constitucionais, os resultados foram negativos em termos reais.

Mediante à captação de recursos federais derivados,
principalmente de emendas parlamentares, que se realizam através de
convênios com o Governo Federal, as dificuldades foram grandes. De
todo modo, foram liberados recursos de convênios em 2012, da ordem
de R$ 256 milhões. Também aproveitando a oportunidade concedida
pelo Governo Federal, e em função da saúde financeira das contas
públicas de nosso Estado, captamos recursos de financiamento junto
ao BNDES, ao BB e a CEF, para implementar o programa Roraima
integrado e fazer a ampliação do sistema de abastecimento de água e
de esgoto na capital Boa Vista e do sistema de Saneamento da CERR.
Já conseguimos a liberação de boa parte dos recursos aprovados por
esta Casa. Foram 365 milhões para o programa integrado e R$ 260
milhões para o saneamento da CERR.

A matriz orçamentário-financeira do Estado de Roraima
mostra-se, portanto, dependente de recursos da União. Aqui está a
principal razão para  continuarmos a incansável luta  pela maior
autonomia econômica de Roraima.

Para tanto, tona-se imprescindível avançarmos na mudança
da estrutura atual da economia estadual. Da economia do contracheque,
popularmente chamada de chapa branca, para a economia do setor
privado.
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A imensidão deste desafio é amazônica, pois teremos que
administrar situação a em que o estado federal exerce um modelo
concentrador de recursos. E, mesmo 23 anos após a implantação do
Estado de Roraima, ainda há órgãos federais que agem e nos tratam
como se fôssemos Território Federal. Isso somente é amenizado porque
Roraima tem parlamentares federais e líderes políticos com capacidade
de negociação junto às instâncias federais, e tem conseguido, nos
últimos anos, sucesso na liberação de recursos, especialmente para
mantermos e ampliarmos a nossa infraestrutura de estradas e energia.

Essa lu ta é de todos nós que dirigimos Roraima, seja  no
Executivo, no Legislativo e no Judiciário, como também da sociedade
civil, ou seja, da participação ativa das igrejas, entidades sindicais,
trabalhadores, entidades empresariais e movimentos sociais.

Lutamos para que Roraima ingresse na trajetória virtuosa do
crescimento e do desenvolvimento. Isso, sabem muito bem Vossas
Excelências, pois são portadores dos anseios do eleitor no exercício
da sua cidadania, porque conhecem, sentem e representam os anseios
do povo por empregos e renda.

Sabemos que a geração de empregos é o maior desafio que
enfrentamos, apesar de, nos últimos anos, Roraima ser destaque na
Região Norte pela geração de empregos de carteira assinada.

No caso do setor público, sabemos que os limites do emprego,
Senhoras e Senhores Deputados, são estabelecidos pela capacidade do
orçamento e das finanças públicas estaduais em prover recursos
financeiros para contratar novos servidores.

E, ao examinarmos os recursos que efetivamente podem ser
aplicados no pagamento da folha de pessoal, recursos tributários
diretamente arrecadados, e os recursos do FPE/FUNDEB, vemos que
já nos aproximamos bastante do limite da capacidade econômica real
do setor público estadual, embora estejamos abaixo do seu limite legal
quando utilizamos o conceito de receita corrente líquida.

Mais uma razão para não esmorecermos na luta  pelo
crescimento da base produtiva roraimense. Esse desafio requer o
funcionamento de um modelo de desenvolvimento includente, que
gere oportunidades para todos. Esse é o nosso objetivo e é o que
estamos fazendo.

O programa Roraima Integrado é um exemplo desse esforço
de estruturação, pois estamos investindo R$ 365 milhões de reais
nas áreas da saúde, segurança, transporte, energia e no aumento do
capital social da AFERR, com destaque para as obras de ampliação e
reforma do Hospital Geral de Roraima – HGR, onde serão adicionados
mais 120 novos leitos, um novo centro cirúrgico com mais 10 salas
de cirurgia e uma nova unidade de terapia intensiva com mais 40
leitos de UTI; Construção de três delegacias padrão; Revigoramento
e ampliação da capacidade de geração, distribuição e subtransmissão
de energia do sistema estadual de energia, gerenciado pela CERR, que
se articulará com a matriz energética nacional, tendo em vista a
interligação, nos próximos dois anos, da  rede de transmissão de
Tucuruí a Manaus (AM) e Boa Vista (RR); Pavimentação asfáltica de
mais 180 km de estradas/vicinais para garantir o escoamento da
produção das principais regiões produtoras e financiamento da
agricultura familiar e de microempreendimentos urbanos no valor de
R$ 5 milhões, através da AFERR.

O Saneamento financeiro da CERR é outro exemplo desse
esforço. Foram 260 milhões utilizados na primeira etapa da liquidação
e no pagamento das dívidas junto à ELETROBRAS, PETROBRAS e
outros credores, o que abre caminho para iniciarmos o processo de
federalização da CERR, que culminará  com a ELETROBRAS
assumindo o controle acionário da companhia.

Estamos também finalizando a contratação de uma operação
de crédito, no valor de R$ 10 milhões, para financiar o programa de
modernização do sistema de arrecadação, fiscalização fazendária e
transparência da gestão fiscal.  Os recursos serão liberados neste
exercício de 2013 e, certamente, ajudarão em muito para melhorarmos
ainda mais nossa arrecadação própria.

Quero destacar a importância da regularização fundiária e
ambiental. A história das demais regiões do País e da maioria dos
países demonstra que os investimentos em infraestrutura física são
vitais para o desenvolvimento, por criarem externalidades positivas,
indutoras do crescimento econômico.

No entanto, não são vetores suficientes para assegurar o
crescimento. Há outros fatores tão importantes quanto, sem os quais
não se cria o ambiente favorável aos investimentos, à atração dos
capitais necessários à produção e ao comércio.

Isso tem tudo a ver com a criação de um quadro institucional

estável que assegure a necessária segurança jurídica para a realização
dos negócios, reduzindo incertezas e riscos institucionais que
atemorizam e repelem investidores privados.

Infelizmente, temos enfrentado cenários institucionais
adversos em dois campos essenciais para o sucesso do projeto de
desenvolvimento de Roraima, a regularização fundiária rural e a
regularização ambiental.

Na questão fundiária, os procedimentos de transferências de
08 glebas, Tacutu, Quitauaú, Barauana, BR-210, Normandia, Murupu,
Cauamé e Caracaraí foram judicialmente questionadas pelo Ministério
Público Federal em julho de 2012, face a não realização, pelo INCRA,
do georreferenciamento dos destaques das terras da União, das terras
indígenas, das unidades federais de conservação, dos projetos de
assentamentos, das terras afetadas das forças armadas e outras previstas
em lei. Por isso, o processo de regularização fundiária foi suspenso
por decisão judicial no dia 30 de julho de 2012. Felizmente, em janeiro
deste ano a  justiça federal de primeira  instância autorizou os
procedimentos de transferências, exceto a emissão de títulos até a
conclusão do georreferenciamento dos destaques que serão concluídos
em abril do corrente exercício.

No que se refere à regularização ambiental, enfrentamos dois
impasses: primeiro, o da indefinição da regularização fundiária; o
segundo, a polêmica em relação ao Código Florestal.

Em janeiro de 2012, iniciamos a execução do programa
Roraima Legal, resultado de convênios com o Ministério de
Desenvolvimento Agrário, com o INCRA e o Terra Legal.

O Roraima Legal tem como meta fazer a  regularização
fundiária de 12 glebas, contemplando 18 mil propriedades. Os trabalhos
foram suspensos em julho, por decisão judicial, mas retomados no
início deste ano, após decisão favorável da justiça federal.

A regularização das áreas urbanas dos 14 municípios do interior
de Roraima, também foram iniciadas mediante o levantamento das
áreas urbanas, da expansão urbana e da realização dos diagnósticos
socio-econômicos pertinentes.

No presente exercício, o trabalho de georreferenciamento
dos lotes urbanos serão concluídos e formatados os processos de
cadastro urbano e de emissão de títulos urbanos. Os trabalhos serão
realizados  nesta etapa em parceria com o MDA/INCRA/Terra Legal.

Na questão ambiental, o código floresta l em vigor tem
conquistas que resultaram da união entre Governo do Estado, Bancada
Federal,  setor produtivo, Ministério do Meio Ambiente, frentes
parlamentares e relatorias envolvidas.

Dentre as conquistas, a  duplicação da área  para o uso
alternativo do solo, a ampliação das áreas de várzea, a legalização dos
produtores que desmataram mais de 50% das áreas de floresta, a
manutenção do Status Quo de áreas desmatadas. Além da previsão
legal, a regularização do passivo ambiental e a conversão de multa em
serviços ambientais.

O Governo conseguiu a aprovação do plano de prevenção e
controle ao desmatamento e queimadas no Estado de Roraima. Em
linha, um plano nacional de prevenção e controle de desmatamento
na Amazônia e o plano nacional  de mudanças climáticas.

O Governo também finaliza o acordo de cooperação  com o
Ministério do Meio Ambiente para promover a regularização ambiental
de imóveis rurais e a simplificação do licenciamento de atividades de
impactos ambientais.

Em relação ao zoneamento ecológico-econômico, o mesmo
já tinha sido concluído, mas, em função do novo código florestal, está
sendo readequado. A aprovação está prevista para abril, depois de
consultas públicas e da aprovação pelo conselho estadual do meio
ambiente e por outros organismos, como o CONAMA e por este
Poder Legislativo.

Na área de pesquisa e transferência de tecnologia, no instituto
de amparo à ciência, à tecnologia e à inovação -IACTI, estão concluídos
os centros de  difusão de tecnologia e derivados de leite em Alto
Alegre, de apicultura, no Cantá, de Piscicultura, em Mucajaí e de
fruticultura, em Caracaraí, que vão proporcionar as condições físicas
para a transferência de tecnologia de ponta, formação de recursos
humanos e organização dos produtores.

O governo vai construir ainda, através do IACTI, parque
tecnológico de apoio ao agronegócio que vai criar espaços adequados
para abrigar as criações científicas do Museu integrado que, neste
semestre, passará por uma ampla e necessária reforma.

No setor de produção agrícola, especialmente para  o
fortalecimento da agricultura familiar, o governo distribuiu calcário,
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sementes de feijão, milho e arroz, beneficiando pequenos agricultores
que tiveram ainda casa de farinha, beneficiadoras de arroz, trilhadeiras
e transportes. Ainda no exercício de 2012, foram adquiridos 14 veículos
e 306 motocicletas para assistência técnica e extensão rural.

Também em 2012, foram adquiridas 350 toneladas de
alimentos de agricultores familiares  do Estado, nos 15 municípios,
com o aparte de 4500 reais por agricultor, repassando esses produtos
a custo zero para 300 entidades socio-assistenciais.

Em 2013, daremos continuidade à aquisição de alimentos dos
agricultores familiares, incentivaremos a verticalização da produção
agrícola, agregando vários valores ao produto in natura. Daremos
também continuidade à recuperação de áreas degradadas e à integração
ao processo produtivo, a través do programa de destoca, com a
distribuição de insumos agrícolas e sementes.

Para facilitar a vida do produtor rural, vamos priorizar a
descentralização dos alimentos em todos os municípios, fortalecendo
e dando melhor estrutura para a Fundação do Meio Ambiente, para a
Agência de Defesa Animal e o ITERAIMA, para atuarem nos mesmos.

No segundo semestre desse ano, realizaremos a Exposição da
Feira Agropecuária de Roraima, a EXPOFERR.

O projeto de irrigação do passarão, em 2013, terá uma atenção
especial do Governo do Estado, pois entendemos que a fruticultura se
apresenta como um dos eixos de crescimento produtivo e de geração
de emprego e renda para o nosso povo.

Em 2012, apresentamos ao Ministério da Integração o projeto
de recuperação de 400 hectares para pequenos produtores e da ampliação
de 600 hectares de irrigação para a produção empresarial de fruticultura.

Está previsto para 2013, a liberação de 32 milhões para a
implantação do projeto do passarão.

Na área de habitação, destacamos a regularização de 497
unidades habitacionais de antigos conjuntos que estavam sob a
responsabilidade da CODESAIMA.

Para 2013, pretendemos concluir a regularização das demais
unidades, no total de aproximadamente, 3000 unidades.

Em 2012, foram entregues 300 imóveis aos servidores. O
Governo do Estado também assinou com a Caixa Econômica um
acordo de cooperação, possibilitando condições e prazos especias na
contratação de crédito imobiliário aos servidores para que adquiram
imóveis novos, usados, na planta ou em construção.

Este ano, entregaremos 03 novos conjuntos habitacionais
com 624 unidades no total, um investimento de 33 milhões de reais.

Já estamos iniciando também a construção de novos conjuntos,
num total de 3243 novas moradias, já devidamente contratadas, um
investimento na ordem de 197 milhões de reais.

Na área de saúde, em 2012, com implantação do complexo
regulador de exame e de consultas, foi registrado um aumento de 44%
do número de atendimento pelo SUS. Com a implantação da Central
Estadual de Regulação Médica do Serviço de Atendimento Móvel e
Urgência  do SAMU, melhorou o atendimento aos pacientes com
deslocamento mais rápido de viaturas.

O Ministério da Saúde demonstra que Roraima teve a maior
redução do número de casos graves de dengue nos últimos três anos.

Em 2010, foram 288 casos graves. No ano seguinte, 20. Em
2012, 2 casos com redução de 99%.

Por consequência, ocorreram reduções mais expressivas com
relação ao número de óbitos tendo como causa a dengue, 05 em 2010,
um em 2011 e nenhum em 2012. Além da ampliação do HGR, estamos
também construindo o Hospital das Clínicas, na zona Oeste da capital,
com 160 leitos, uma obra fundamental depois de quase três décadas
sem o Governo construir um só hospital em Boa Vista.

Recentemente, foram feitas as reformas da Policlínica Cosme
e Silva e das unidades mistas de Uiramutã e de Caroebe (Em execução),
e a reforma do Hospital Délio de Oliveira Tupinambá, no Município
de Pacaraima.

Encontra-se em fase final de construção, com entrega prevista
ainda para o primeiro trimestre deste ano, o Hospital Geral de
Rorainópolis.

Na área de educação, para o ano letivo de 2013, a proposta é
ampliar e fortalecer ainda mais o setor educacional, com investimentos
na gestão educacional em práticas e recursos pedagógicos, na formação
de recursos humanos e na infraestrutura da rede física.

E, em cumprimento ao termo de adesão ao Plano de Metas “
Compromisso todos pela educação”, assinado entre o Governo de
Roraima e o Ministério da Educação, foi composto o Programa de
Ações Articuladas – PAA2011 – 2014.

Estão previsto 126 milhões de reais para serem empregados
na formação de professores na área de educação digital e em suportes
a práticas pedagógicas inovadoras e na adequação da infraestrutura.

Depois de um processo de diálogo e de articulação que fizemos
com as lideranças do setor de educação de Roraima, enviamos um
projeto de lei a esta Casa, sendo então aprovada a nova lei que institui
o Plano de cargos, carreira e remuneração do magistério público
estadual, com uma série de avanços e conquistas.

Em parceria com o Governo Federal, realizamos a implantação
do Programa Ensino Médio Inovador, bem como o Programa de
Inclusão Digital, que em 2013 irá atender à rede de ensino com a
instalação de 995 lousas digitais, 995 tabletes de 10 polegadas para
escolas, além da entrega de 1.103 tabletes de 7 polegadas para os
professores do Ensino Médio.

No ensino superior, destacamos o fortalecimento da
Universidade Estadual de Roraima. Hoje, são quatro mil e trezentos
alunos nos cursos de graduação ofertados em 17 localidades de 13
municípios, incluindo áreas de assentamento e comunidades indígenas.
Nos últimos anos, duplicamos o número de estudantes, assim como o
de professores e de técnicos administrativos.

Na pós-graduação, as conquistas são muitas. A UERR terá este
ano duas turmas de especialização, duas de mestrado e quatro de
doutorado, resultado de parcerias com instituições como o INPA e a
PUC de São Paulo.

O Investimento na capacitação dos docentes também é grande.
Hoje, a UERR tem 43 professores cursando mestrado e doutorado.

Na área de cultura, neste ano, o destaque é o funcionamento
da nova Secretaria de Estado da Cultura, garantindo atenção especial
no apoio à produção cultural.  Queremos aproximar o artista, o
intelectual, o produtor cultural das discussões com o Governo sobre o
que é prioritário para o setor.

Na área de promoção humana e desenvolvimento socia l,
investir no bem-estar das pessoas e otimizar a melhoria dos indicadores
sociais do Estado é uma constante meta do governo de Roraima. Para
isso, através do decreto nº 10.944-E, de 10 de fevereiro de 2010, a
coordenação das políticas de governo, na área social, foi centralizada
na Secretaria Extraordinária da Promoção Humana e
Desenvolvimento, pela sua capacidade de transversalidade de
atribuições e o resultado já é visível.

O Viva Comunidade (Centro Integrado de Atenção à Pessoa
com Deficiência) atende, atualmente, a mais de 600 pessoas com
múltiplas deficiências e, a meta para 2013, é inaugurar o Viva
Comunidade 2, com atendimento ao autista, ao deficiente visual e a
pessoa surda. Em 2012, o Viva Comunidade recebeu seu primeiro
Prêmio Nacional, sendo escolhido entre as iniciativas sociais públicas
e privadas de todo o Brasil como destaque nacional de desenvolvimento
sustentável e de responsabilidade socioambiental, recebendo o prêmio
do Instituto Biosfera . Este Instituto busca estimular órgãos
governamentais, empresariais e cidadãos brasileiros na promoção de
ações e iniciativas direcionadas ao desenvolvimento socioambiental e
a busca da melhoria da qualidade de vida da população. Com a premiação,
a Secretária da Promoção Humana e Desenvolvimento, Shéridan de
Anchieta, foi convidada para apresentar o Viva Comunidade em um
evento mundial que acontece na França, em maio de 2013.

O Viva Criança atende, atualmente, com acolhimento
institucional, 37 crianças de 0 a 6 anos em situação de violência e
abandono. E agora, não existe mais um ou dois Vivas isolados, e sim,
uma rede de atendimento especializado intitulada Rede Viva, que foi
efetivada com a implantação, no final de 2012, do Viva Melhor Idade,
com capacidade para atender a 600 idosos acima de 60 anos, na
modalidade Centro/Dia, com serviços que contribuam para um processo
de envelhecimento ativo, saudável e autônomo, prevenindo situações
como isolamento social, comuns na terceira idade.

Em 2013, a Rede Viva vai crescer ainda mais com a
implantação do Viva Juventude, um centro integrado que promova o
desenvolvimento integral de adolescentes e jovens em situação de
vulnerabilidade e risco social, com vistas ao protagonismo juvenil e à
formação cidadã. A proposta é atender aproximadamente 2 mil
adolescentes e jovens, na faixa etária entre 15 a 21 anos.

Outra ação de empreendimento social de sucesso é o encontro
de mulheres rurais que criaremos este ano, através de Projeto de Lei
que encaminharemos a esta Casa, com o apoio deste parlamento.
Queremos colocar no calendário oficial de eventos, uma semana de
programação voltada inteiramente às mulheres rurais. Esta é uma
ação social de extremo interesse público, porque oportuniza as mulheres
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do campo o acesso à oferta de cursos, ao atendimento em saúde, a
comercialização de produtos e, principalmente, a participação efetiva
na implementação de ações e políticas públicas que venham beneficiar
seus municípios através da Carta de Roraima, que é elaborada a cada
encontro e que serve de balizamento para a implantação dessas ações.
Este ano, a IV edição do Encontro acontece no final do mês de março.

Outra ação social importante, inclusive implementada por
lei, é a Semana Estadual da Mulher, que acontece anualmente, desde
2008, por ocasião do Dia Internacional da Mulher, com programação
e atividades relevantes para o universo feminino, atendendo,
anualmente, 4 mil mulheres.

Um grande passo na área  social no ano de 2012 foi a
implementação do cadastro social único (CADSU) do Governo de
Roraima, que possui mais de 70 mil famílias de baixa renda cadastrada.
Este cadastro é um mapeamento da condição social das famílias e,
com esses dados, a Secretaria da Promoção Humana e
Desenvolvimento, juntamente com a SETRABRES, e em parceria
com outras secretarias de Governo, desenvolverão programas e ações
que garantam mais oportunidade e qualidade de vida para a população.

Deste Cadastro foram selecionadas mais de 50 mil famílias
que recebem o crédito social, um benefício mantido com recursos
próprios do Governo do Estado, que repassa mensalmente a cada
família, o valor de R$ 120,00 por meio de um cartão de débito bancário,
dando mais dignidade e oportunidade aos beneficiários. Digo
oportunidade, porque o cidadão que recebe o crédito social tem a
oportunidade de se preparar para o mercado de trabalho, através da
oferta gratuita de cursos profissionalizantes. Em quase dois anos de
implantação do crédito social, mais de 3 mil pessoas já foram
qualificadas e capacitadas.

Do CADSU também foram selecionadas as 500 mães
merendeiras que trabalham nas Escolas Estaduais onde seus filhos
estudam, preparando a merenda com todo carinho que só as mães têm.
Além disso, as mães merendeiras participam de cursos
profissionalizantes e de aperfeiçoamento em culinária. Desta forma,
trabalhamos pela segurança e autonomia familiar, demonstrando o
respeito e a atenção que a nossa população merece.

Ainda no âmbito da ação social, este ano implantaremos o
Cuidar, que é uma política social e de saúde, que vai atender 10 mil
crianças de zero a 4 anos de idade, em situação de insegurança alimentar
ou  vulnerabilidade social. Para cada criança cadastrada no programa,
a família vai receber mensalmente quatro latas de leite em pó,
enriquecido com nutrientes necessários para o seu bom
desenvolvimento. Os órfãos ou filhos de mães com HIV, recebem oito
latas de leite por mês, desde o nascimento até os seis meses de idade.
No interior, o atendimento será mais abrangente e contemplar crianças
até 12 anos de idade, com distribuição de leite e medicamentos, além
do acompanhamento com pediatras e nutricionistas.

Na área de Segurança Pública, em 2012, 328 novos Agentes
Penitenciários concursados participaram de extenso treinamento na
Academia de Polícia Integrada. E, no dia 6 de janeiro deste ano, foram
nomeados e já começaram a exercer suas funções.

A Polícia Militar  vem trabalhando na valorização de seu
efetivo, realizando cursos de formação e de qualificação. Para 2013,
serão incorporados à PM mais de 300 policiais do recente concurso
público realizado através da UERR.

Destacamos, nessa linha, a primeira turma de 25 Aspirantes a
Oficial a ser formada no Estado, através da API, com a previsão de
conclusão do curso para o próximo mês. Antes, só era possível graduar-
se fora de Roraima.

Também terá início em 2013, na API, o Curso de Formação
para 75 Cabos e 40 Sargentos, bem como serão chamados mais 25
Cadetes do último concurso, objetivando cobrir os quadros existentes
de oficiais em nossa PM.

A implantação do Colégio Militar institu i um modelo
educacional diferenciado e atende a um antigo sonho dos Militares e
também dos Civis que desejam esse projeto de formação para seus
filhos.

Em 2012, a primeira parte da implantação do Sistema de
Monitoramento da cidade de Boa Vista foi concluída, com o lançamento
da fibra  ótica . E já  está em funcionamento o primeiro ponto do
sistema de monitoramento de veículos.

Também este ano, passa a funcionar o Centro Integrado de
Operações de Segurança Pública  – CIOPS, responsável pelo
atendimento telefônico das ocorrências de emergências das Polícias
Civis e Militares e do Corpo de Bombeiros.

Além das 03 Delegacias Cidadãs que iremos construir através
do Programa Roraima Integrado, construiremos, ainda este ano, mais
duas, através de recursos provenientes de emenda parlamentar.

Também iniciaremos a construção do Complexo Operacional
da Polícia Civil, centra lizando as delegacias especializadas, a
administração superior da Polícia, os institutos de perícia técnica e os
plantões, com funcionamento 24 horas de atendimento especializado.

Na área de Infraestrutura, em 2012, iniciamos a reforma do
Estádio Canarinho. Nosso pleito junto à FIFA é conseguir que esse
estádio possa ser um Centro de Treinamento para seleções que venham
jogar em Manaus na copa de 2014.

Ainda este ano, concluiremos o asfaltamento da nova BR-
174 Sul e daremos início as obras de reconstrução e asfaltamento do
trecho norte (Boa Vista /Pacaraima). Também iniciaremos a
reconstrução e pavimentação da BR-210, que será uma nova BR, nos
mesmos padrões da BR-174 Sul.

Em 2013, concluiremos a pavimentação dos 200 quilômetros
da primeira  etapa do Programa de Asfaltamento de Vicinais e
iniciaremos a segunda etapa, com a pavimentação de mais 180
quilômetros. Estão previstas ainda ações de continuidade na melhoria
da infraestrutura da malha rodoviária e na melhoria da infraestrutura
urbana dos municípios.

Em 2012, o Governo do Estado, em parceria com o Governo
Federal, através do programa “Luz para Todos”, levou energia para
3.805 famílias de pequenas propriedades rurais, representando 39,27%
da meta estipulada no programa. A estimativa do Governo é atender a
10.900 famílias na área rural.

A revitalização da hidrelétrica de Jatapu e de seu sistema de
transmissão, iniciada em 2012, deixará Caroebe, Baliza e São Luiz,
esse último já ligado a Boa Vista, com energia confiável. Dobraremos
a potência instalada de 5 para 10 MW. E a previsão é de conclusão
ainda este ano.

O Governo do Estado também tem priorizado a interiorização
da energia de Guri, melhorando, significativamente, o nível de
fornecimento de energia para os municípios do interior que foram
interligados na tensão de 69 KV, os Municípios de Iracema, Caracaraí,
Rorainópolis e São Luiz. Estão em fase de licitação a revitalização e a
construção da rede de energia 69 de Alto Alegre, Bonfim, Cantá e
Normandia. Na área de saneamento básico, os investimentos feitos nos
últimos cinco anos permitiram ampliar a capacidade de produção e
melhorar a qualidade da água. Dessa forma, atendemos 100% da área
urbana da capital e temos capacidade de abastecer até o ano de 2028. O
Governo concluiu a modernização de duas estações de abastecimento de
água em Boa Vista, investiu na construção de novos reservatórios, na
automatização do sistema de controle operacional e na instalação de
micromedidores. Historicamente, Boa Vista atendia 20% da sua
população com rede coletora de esgoto. Esse percentual alcançará,
ainda este ano, 60%. Em 2012, foi concluída a modernização da estação
de tratamento de esgotos. Os investimentos seguem na construção de
estações elevatórias e de rede coletora de esgoto doméstico. Senhoras e
Senhores Deputados, são essas as grandes metas, os eixos centrais da
ação de nosso governo e, apesar de todas as adversidades, avançamos
muito em 2012 e continuaremos, com certeza, avançando em 2013.
Há uma busca incansável por um Estado com desenvolvimento
econômico e humano sustentável. Tenho certeza que continuaremos
contando com o indispensável apoio de Vossas Excelências no decorrer
desta legislatura para o alcance de nossas metas. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Gostaria de, neste
momento, parabenizar a Primeira Dama, Shéridan de Anchieta,
presente nesta Sessão, e também, o Deputado Marcelo Natanael pela
passagem do seu aniversário. Convido o Bispo Dom Roque para que
faça uma oração de benção a todos nós.

O Excelentíssimo Senhor Bispo Dom Roque – Irmãos e irmãs,
permita-me assim saudá-los. Ainda bem que o Presidente da Assembleia
não me pediu que fizesse uma oração suplicando que o Governador
remetesse mais dinheiro para a Assembleia, pois não tenho poder para
tanto. Tomo a liberdade, diante do convite, para recitar aqui o Salmo
nº 1 que diz assim: Feliz é aquele que não segue o conselho do mal, não
anda pelo caminho dos pecadores, nem toma parte da reunião dos
somadores, mas na Lei do Senhor encontra sua alegria e nela medita
dia e noite. Ele será como árvore plantada a beira de um riacho que dá
fruto no tempo devido, suas folhas nunca murcham e em tudo quanto
faz sempre tem êxito. Os maus, porém, não são assim. São como a
palha carregada pelo vento, por isso, não poderão enfrentar o
julgamento e os pecadores não têm vez na reunião dos justos, pois o



11BOA VISTA, 25 DE MARÇO DE 2013

Senhor protege a caminhada dos justos, mas o caminho dos maus, leva
à desgraça. Quero deixar, seja ao Poder Executivo, ao Poder Legislativo
ou ao Poder Judiciário, a todos os homens e mulheres que assumiram,
seja pelo voto, pelo concurso, a missão de estar a serviço do bem da
sociedade, da esperança, da população roraimense, esta prece dedicada
a Francisco de Assis: Senhor, fazei-me instrumento de vossa paz.
Onde houver ódio, que eu leve o amor; Onde houver ofensa, que eu
leve o perdão; Onde houver discórdia, que eu leve a união; Onde
houver dúvida, que eu leve a fé; Onde houver erro, que eu leve a
verdade; Onde houver desespero, que eu leve a esperança; Onde houver
tristeza, que eu leve a alegria; Onde houver trevas, que eu leve a luz. Ó
Mestre! Fazei que eu procure mais, consolar que ser consolado;
compreender, que ser compreendido; amar, que ser amado, pois é
dando, que se recebe, é perdoando que se é perdoado, e é morrendo que
se vive para a vida eterna.

Que o Bom Deus abençoe, guarde e consagre esta Casa Legislativa,
o Poder Executivo, o Judiciário e a todos os senhores e senhoras que
assumem, diante da Constituição, o desejo de estar a serviço do bem, da
vida, da justiça e da fraternidade. Que a poderosa mão de Deus os proteja
dos perigos e os consagre no sacerdócio de servir à sociedade. Em nome
do Pai, do Filho e do Espírito Santo. Amém.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Neste momento,
convido a todos para, de pé, cantarmos o Hino do Estado.

Não havendo mais nada a tratar, encerro a presente Sessão
Solene, agradecendo a presença de todos.

Estiveram presentes a Sessão os Senhores Deputados: Ângela
Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley, Chicão
da Silveira, Chico Guerra, Coronel Chagas, Erci de Moraes, Flamarion
Portela, Gabriel Picanço, Ionilson Sampaio, Ivo Som, Jean Frank,
Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Marcelo Natanael, Mecias de Jesus,
Naldo da Loteria, Remídio Monai e Soldado Sampaio.

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA,

REALIZADA DIA 06 DE MARÇO DE 2012.
Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e treze, às

oito horas e trinta minutos, no Plenário Deputada Noêmia Bastos
Amazonas, desta Casa Legislativa, sito a Praça do Centro Cívico,
202, reuniu-se, extraordinariamente, a Comissão de Constituição,
Justiça e Redação Final, sob a Presidência do Senhor Deputado Ionilson
Sampaio, Presidente desta Comissão, com a presença dos Senhores
Deputados, Membros Titulares, Flamarion Portela, Aurelina Medeiros,
Brito Bezerra , Chicão da Silveira e Coronel Chagas. Abertura:
Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente, ao declarar aberta
a Reunião, solicitou ao Secretário desta Comissão proceder à leitura
da Ata da reunião anterior. A requerimento do Senhor Deputado Chicão
da Silveira, foi dispensada a leitura da Ata, tendo em vista a distribuição
de cópias, com antecedência, a todos os membros da Comissão para
conhecimento do seu teor. Logo após, o Senhor Presidente colocou a
Ata em discussão. Não havendo nenhuma retificação por parte dos
Membros, submeteu-a à votação, sendo aprovada por unanimidade
dos Senhores Membros da Comissão. Expediente: Dando continuidade
à reunião, o Senhor Presidente constatou em pauta à  Proposta de
Moção de Pesar n.º 008/13, de autoria da Mesa Diretora, “ao povo
venezuelano e pelo falecimento de seu lider e Presidente Hugo Chávez,
ocorrido no dia 05 do corrente, na capital da República Bolivariana”.
O Senhor Presidente, no uso de suas atribuições legais, designou o
Senhor Deputado Brito Bezerra para rela tar  a Matéria . Após a
designação, o Senhor Presidente suspendeu a Reunião pelo tempo
necessário para que o Senhor Relator emitisse o Parecer. Após o
tempo estipulado, o Senhor Presidente, na reabertura dos trabalhos,
constatou na Ordem do Dia à Proposição, analisada pelo Relator,
solicitando o mesmo proceder à leitura do Parecer. Após a leitura, o
Senhor Presidente colocou o Parecer em discussão. Não havendo
discussão, submeteu à  votação, sendo aprovado pelos Senhores
Membros presentes na reunião. Encerramento: O Senhor Presidente,
após deliberação da Matéria, encerrou a  reunião às oito horas e
cinquenta minutos. E, para  constar, eu, Francisco Alves Gomes,
Secretário, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada
pelo Senhor Presidente e encaminhada à publicação.
Ionilson Sampaio
Presidente da Comissão
Aprovada em: 19/03/2013

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA,

REALIZADA NO DIA 19 DE MARÇO DE 2013.
Aos dezenove dias do mês de março do ano de dois mil e treze,

às dezesseis horas e vinte minutos, na Sala de Reuniões nos altos do
Plenário Deputada Noêmia Bastos Amazonas, desta Casa Legislativa,
sito a Praça do Centro Cívico, 202, reuniu-se, extraordinariamente, a
Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final, sob a Presidência
do Senhor Deputado Ionilson Sampaio, Presidente desta Comissão,
com a presença dos Senhores Deputados, Membros Titulares, Flamarion
Portela, Aurelina Medeiros,  Chicão da Silveira, Coronel Chagas e
Jalser Renier. Ausente o Senhor Deputado Brito Bezerra. Abertura:
Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente, ao declarar aberta
a Reunião, solicitou ao Secretário desta Comissão proceder à leitura
da Ata da reunião anterior. A requerimento do Senhor Deputado Chicão
da Silveira, foi dispensada a leitura da Ata, tendo em vista a distribuição
de cópias, com antecedência, a todos os membros da Comissão para
conhecimento do seu teor. Logo após, o Senhor Presidente colocou a
Ata em discussão. Não havendo nenhuma retificação por parte dos
Membros, submeteu-a à votação, sendo aprovada por unanimidade
dos Senhores Membros da Comissão. Expediente: Dando continuidade
à reunião, o Senhor Presidente constatou em pauta as seguintes
Proposições: Projeto de Resolução Legislativa  005/13, que, “Fixa
o valor da verba indenizatória constante da Resolução nº 023/09 de 16
de dezembro de 2009, e dá outras providências”; e Projeto de
Resolução Legislativa 006/13 , que, “Dispõe sobre o exercício de
cargo na Mesa Diretora, na  Presidência  e Vice-Presidência das
Comissões Permanentes”, ambos de autoria da Mesa Diretora . O
Senhor Presidente, no uso de suas atribuições legais, designou os
Senhores Deputados Chicão da Silveira  para relatar o Projeto de
Resolução Legislativa  nº 005/13 e Coronel Chagas para relatar o
Projeto de Resolução Legislativa nº 006/13. Após a designação, o
Senhor Presidente suspendeu a Reunião pelo tempo necessário para
que os Senhores Relatores emitissem os Pareceres. Após o tempo
estipulado, o Senhor Presidente, na reabertura dos trabalhos, constatou
na Ordem do Dia as Proposições, analisadas pelos Relatores, solicitando
aos mesmos procederem às leituras individuais dos Pareceres. Após as
leituras, o Senhor Presidente colocou os Pareceres em discussão. Não
havendo discussão, submeteu-os à votação, sendo aprovados pelos
Senhores Membros presentes na reunião. Encerramento: O Senhor
Presidente, após deliberação da Matéria, encerrou a reunião às dezesseis
horas e quarenta minutos. E, para constar, eu, Francisco Alves Gomes,
Secretário, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada
pelo Senhor Presidente e encaminhada à publicação.
Ionilson Sampaio
Presidente da Comissão.
Aprovada em: 20/03/2013

REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES PERMANENTES
REALIZADA EM 31 DE JANEIRO DE 2013.

Aos trinta e um dias do mês de janeiro do ano de dois mil e
treze, às dez horas e cinquenta e cinco minutos, na Sala de Reuniões,
nos altos do Plenário Deputada Noêmia Bastos Amazonas, desta Casa
Legislativa , sito a Praça do Centro Cívico, 202, reuniram-se,
extraordinariamente, as Comissões em Conjunto, conforme
preceituam os artigos 50 e 56 do Regimento Interno desta Casa de
Leis, para apreciação e deliberação de várias Proposições de autoria
Governamental,  constantes do Ato Convocatório nº 001, oriundo do
Poder Executivo, datado de 30 de janeiro do corrente. Assumiu a
Presidência da Comissão o Senhor Deputado Joaquim Ruiz, Presidente
da Comissão de Educação, Cultura, Desportos e Saúde. Abertura: O
Senhor Presidente solicitou ao Secretário desta Comissão proceder à
verificação de quorum, consta tada a  presença de 16  Deputados,
portanto, número regimental suficiente para declarar a abertura dos
trabalhos. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou ao Secretário
desta Comissão proceder à leitura da Ata da reunião anterior. Conforme
Requerimento verbal do Senhor Deputado Chicão da Silveira, foi
dispensada a leitura, cujo teor já era do conhecimento dos Senhores
Deputados devido à distribuição de cópias, com antecedência, a todos
os Membros da Comissão. Acatada a questão de ordem, a Ata foi
submetida à discussão e, como não houve nenhuma retificação por
parte dos Membros, foi submetida à votação, sendo aprovada pelos
Membros presentes na Comissão. Expediente: Dando continuidade à
reunião, o Senhor Presidente constatou na Mesa dos trabalhos as
seguintes Proposições: Projeto  de Lei nº 072/12, de autoria  do
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Poder Executivo, que, “Dispõe sobre a conciliação, transação nos
processos da competência dos juizados especiais da fazenda pública,
confere poderes aos procuradores do Estado de Roraima para atuarem
no âmbito daquele juizado e dá outras providências”; Projeto de Lei
Complementar nº 001/13 , de autoria  do Poder Executivo, que,
“Altera o Parágrafo único do art. 2º da Lei Complementar nº 166, de
16 de julho de 2010, que institui a Carreira e o Cargo de Agente
Penitenciário e dá outras providências”; Projeto de Lei nº 001/13,
de autoria do Poder Executivo, que, “Dispõe sobre o parcelamento e
reparcelamento de débitos de responsabilidade do Estado de Roraima
e de suas respectivas autarquias e fundações públicas junto ao Instituto
de Previdência do Estado de Roraima – IPER, e dá outras providências”;
Projeto de Lei nº 002/13, de autoria do Poder Executivo, que, “Revoga
a Lei nº 885, de 8 de janeiro de 2013”;  O Senhor Presidente, no uso
de suas atribuições legais, designou a Senhora Deputada Aurelina
Medeiros, para relatar o Projeto de Lei nº 072/12; o Deputado Chicão
da Silveira, para relatar o Projeto de Lei Complementar nº 001/13; o
Deputado Ionilson Sampaio, para relatar o Projeto de Lei nº 001/13;
e o Deputado George Melo, para relatar o Projeto de Lei nº 002/13.
Após as designações, o Senhor Presidente suspendeu a Reunião pelo
tempo necessário para  que os Senhores Relatores emitissem os
Pareceres. Após o tempo estipulado, reabertos os trabalhos, o Senhor
Presidente consta tou  na mesa dos trabalhos as Proposições com
Pareceres, o qual incluiu-as na ordem do dia da Comissão. Ordem do
Dia: 01) Projeto de Lei Complementar nº 017/12 , de autoria  do
Poder Executivo, que, “Altera a Lei Complementar nº 71, de 18 de
dezembro de 2003, que Institui a Lei Orgânica da Procuradoria-Geral
do Estado de Roraima, nos dispositivos que mencionam, e dá outras
providências”. Relator, Deputado Marcelo Cabral. Parecer Favorável.

Não houve discussão. Submetido à votação nominal, o Parecer do
Senhor Relator foi aprovado na Comissão por doze votos favoráveis
e dois contrários, portanto, a Matéria seguirá seu trâmite normal
nesta Casa de Leis. 02)Projeto de Lei nº 072/12. Relatora, Deputada
Aurelina Medeiros. Parecer Favorável. Não houve discussão. Submetido
à votação nominal, o Parecer da Senhora Relatora foi aprovado na
Comissão por quatorze votos favoráveis e nenhum contrário, portanto,
a Matéria seguirá seu trâmite normal nesta Casa de Leis. 3) Projeto de
Lei Complementar nº 001/13. Relator, Deputado Chicão da Silveira.
Parecer Favorável. Não houve discussão. Submetido à votação, o Parecer
do Senhor Relator foi aprovado na Comissão pelos Membros presentes
na reunião.  4) Projeto de Lei nº 001/13. Relator, Deputado Ionilson
Sampaio. Parecer Favorável. Não houve discussão. Submetido à votação
nominal, o Parecer do Senhor Relator foi aprovado na Comissão por
treze votos favoráveis e um contrário, portanto, a Matéria seguirá seu
trâmite normal nesta Casa de Leis. 5) Projeto de Lei nº 002/13 .
Relator, Deputado George Melo. Parecer Favorável. Submetido à
discussão, discutiram a Matéria os Senhores Deputados Gabriel Picanço,
Chicão da Silveira, Aurelina Medeiros, Joaquim Ruiz e Chico Guerra.
Submetido à votação, o Parecer do Senhor Relator foi aprovado na
Comissão por onze votos favoráveis e dois contrários, portanto, a
Matéria seguirá seu trâmite normal nesta Casa de Leis. Encerramento:
O Senhor Presidente, nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião às
onze horas e trinta minutos. E, para constar, eu, Francisco Alves Gomes,
Secretário, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada
pelo Senhor Presidente e encaminhada à publicação.
Joaquim Ruiz
Presidente da Comissão.
Aprovada em: 19/03/2013


